

AÑO XVIII.—NÚM. 5337.

20 DE MARZO DE 1879.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 20 de Marzo de 1879.

### EL ARBOL DEL PAN.

Con este nombre se distingue un árbol sumamente recomendable bajo el punto de vista hortícola y económico.

Originario de las islas de la Oceanía, el «Artocarpus Incis» ó árbol del pan se cultiva hoy con gran provecho, en las regiones tropicales del Asia y de la América. Su tronco es bastante grueso, y de diez a quince metros de elevación, sus hojas, ovales y casi enteras en la primera edad, alcanzan hasta un metro de largo por cincuenta ó sesenta centímetros de ancho, más su tamaño disminuye a medida que el árbol se eleva presentando entonces un número variable de divisiones. Su fruto puede compararse a la cabeza de un hombre y pesa unas 50 libras. Cuando está próximo a la madurez es blanco y consistente. El interior es muy tierno y se parece al pan blanco bueno, con cierto gusto a alcachofa. Completamente maduro se pone muy jugoso y sabe a melón. Algunos lo cocen en un horno hasta que la parte exterior se pone negra; en este estado proporciona un alimento sano y agradable.

Se ha calculado que uno ó dos de estos árboles, son suficientes para mantener una familia durante un año.

Los isleños utilizan además la corteza para hacer vestidos y emplean su madera tanto en labrar canoas, como en la construcción de sus casas, aprovechando las hojas para la techumbre. De las flores sacan yesca y de las ramas extraen una sustancia mucilaginoso.

Hace algún tiempo que los ingleses han propagado esta vegetal en toda la zona torrida.

En Europa suele cultivarse como planta de ornamento en las estufas, llegando alguna veces a fructificar, más sin adquirir el fruto su completo desarrollo.

El «Artocarpus incis» corresponde a un grupo bastante vecino de los «Ficus», alguna de cuyas especies cultivan con éxito al aire libre en Andalucía. Sería, pues, conveniente intentar la aclimatación de esta vegetal tan útil en algunos puntos de la costa malagueña ó granadina, donde por sus particulares condiciones acaso pudiera conseguirse.

### MISCELANEA.

La agencia mercantil Bum y Barlow ha publicado la estadística de

las quiebras ocurridas en los Estados-Unidos y en el Canadá durante el año 1878.

Segun los datos publicados, alcanzan a la espantosa cifra de 10,478 es decir, el 16 por 100 más que el año anterior. También los pasivos ascendieron a una suma enorme, 234 383,132 duros, ó lo que es igual, al 19 por 100 más que en el año 1877.

Los pasivos fueron mayores en los Estados del Mediodía. Las quiebras fueron más numerosas en los primeros cuatro meses del año.

El «E. Neiv York Times» atribuye el gran número de quiebras a los gastos excesivos, a la incertidumbre y a la confusión de las leyes relativas a la insolvencia y al exceso que existe en todos los tráficos de producción que no tiene demanda.

Hace constar el diario americano que sirve de consuelo en tal estado de cosas, el hecho de que mucha gente vuelve a ocuparse de la agricultura, como lo demuestran las numerosas adquisiciones de terreno que se han realizado en el año último.

De este modo no se acumulará la gente en torno del comercio, y las cosas entrarán en su cauce natural.

Estados Unidos.—La Union Americana se va a aumentar, segun dice un periódico, con un nuevo estado, lo cual hará ascender a treinta y nueve el número de los que la forman. El nuevo estado, si se aprueba el bill sometido recientemente al Congreso, será el territorio actual del Dakota que atraviesa el Missouri y confina con los estados de Minnesota, Yowa y Neraska.

Dos ciudades que prometen llegar a ser florecientes se han levantado ya en el futuro estado; Custer city y Deadwood. La población del Dakota se evalúa en 150.000 habitantes, y su superficie en 150.932 millas cuadradas, es decir una quinta parte más que la superficie de las islas británicas.

Café.—Segun el «Pall Gazette», el consumo anual del café en todo el globo no baja de 290 toneladas. La adulteración de este artículo es tan frecuente, segun se lee en «El Imparcial», que sólo una fábrica de Lille ha librado al comercio en un año más de 6.000 kilogramos de café mezclado con enormes cantidades de achicorias. En una Memoria sobre falsificaciones del café, del Dr. Hassall de Londres, se cita que de 34 muestras de diferentes precios que fueron analizadas, solamente tres estaban libres de adulteración. Sólo una fábrica, añade «El Imparcial», ha librado al comercio en un año 150.000 kilogramos de café rojo destinado a ser mezclado con la achicoria.

Alerta, pues, con el nuevo enemigo.

Dice la Gazzetta del Popolo de Turin.—Existe un niño prodigioso que se llama Luis Gustavo Fazio, es natural de Campobasso, y cuenta cinco años y nueve meses de edad. Es ya un famoso pianista que provoca éxtasis de cuantos le escuchan. Este Rubinstein en miniatura sabe gramática, lee y escribe correctamente y hace del piano cuanto se le antoja. Es un verdadero prodigio. Uno de estos días tocó en Roma ante un público selecto por espacio de tres cuartos de hora seguidos. Pasó de una pieza a otra y de una infinidad de variaciones a una expresión del más exquisito sentimiento, sin esfuerzos, sin fatigas y sin cansar el auditorio, que al terminar le cubrió de besos.

### NOTICIAS GENERALES

Tirnova, 19.

La Cámara búlgara ha aprobado por unanimidad un mensaje dirigido al czar de Rusia.

En él se le dan las gracias por cuanto ha hecho en favor del país. Se le espone la necesidad de completar la obra comenzada hasta conseguir la reorganización del Estado. Y se le suplica que tenga en cuenta la situación precaria del país, esperando que contribuirá a remediarla.

Constantinopla, 19.

Se ha aplazado la crisis ministerial. El sultán ha dado nuevas pruebas de confianza a Kh. redine-baja.

Paris, 18.

En la Cámara de diputados será impugnado el dictamen aprobando el acta de la elección del diputado Sr. Paul de Cassagnac.

Constantinopla, 18.

Airouta Efendi, antiguo Cheik del Yelam, ha sido nombrado cheik de la Meca.

Roma, 18.

El día 23 del corriente se verificará la inauguración del monumento erigido en Novara para perpetuar la memoria de los soldados que fallecieron en la batalla librada en los alrededores de aquel pueblo.

El coronel Vonkell representará al ejército austriaco en la ceremonia religiosa que se celebrará con este motivo.

### VARIEDADES.

Solución a la charada del número anterior: *Amor y odio.*

### Charada.

A un hombre que se quejaba preguntóle otro ¿qué es? que tengo un hijo muy todo que no prima dos el tres.

La solución en el número próximo.

### FUGA DE VOCALES.

(PLAGIO DE FLOR DE UNDA)

Pr.s.m.d. s.p.r.d.m.s  
y h.r. q. q.d. c.s.t.,  
s.n. f.r. t.n. p.d.n.t.  
q.z. m. g.s.t.r. m.s

LOLIX.

La solución en el número próximo.

Solución al Rombo de ayer.

S  
O  
S  
O  
T  
A  
B  
S  
A  
L  
S

### CRONICA LOCAL.

Solución al Logogrifo de ayer: *San Ramon.*

Sabemos se ha intentado demanda criminal contra el administrador del portazgo de la Fuente de Cuba, por abusos en el ejercicio de su cargo.

Sensible es, que a tales extremos se llegue, pero comprendamos es el unico medio, que queda para hacer comprender sus deberes, al que procura vejar y molestar en todo lo posible, escudándose en la interpretación absurda de disposiciones, que no han podido tener nunca el sentido que las atribuyen.

En la calle del Cañon falta un buen trozo de acera; lo mismo que en la calle del Duque de la Victoria.

Nos aseguran se van a colocar aceras de cemento, pero llevamos así muy cerca de un año, y las aceras no se ponen; y el público se perjudica. Como en la parte de las calles, a que nos referimos, las casas son de nueva construcción y creemos es obligación de los propietarios poner un metro de acera. No comprendamos tantas dilaciones para cosa tan sencilla.

¿Es que consistirá?

Recomendamos a los señores municipales, unas tejas, que en el callejón esquina a la casa número 40 de la subida de S. Diego, amenazan la vida del transeunte, por la posición en que se encuentran; en la que los vientos tan frecuentes, en esta población, pueden precipitarlas sobre la cabeza de cualquier afortunado, que tenga la dicha de pasar por debajo en aquel momento.